

ROMPIMIENTO DE RELACIONES ENTRE ITALIA Y RUSIA

Dominada la situación en Asunción por las fuerzas opuestas al Coronel Franco

Parece que las tropas del presidente Paiva recapturaron el cuartel de policía. El coronel Paredes comunicó que los líderes de la revuelta de ayer están presos.

Asunción, 8. UP.—Las fuerzas de la marinería, leales al presidente Paiva, apoyadas por la caballería, atacaron a las fuerzas que se sublevaron ayer encabezados por simpatizadores del presidente depuesto coronel Franco y se apoderaron de nuevo de la capital del Paraguay, donde el presidente Paiva continúa en sus funciones de estado. Los informes de Asunción aseguran que durante el día de ayer se desarrollaron varios combates entre las fuerzas opuestas, los que también continuaron durante las horas de la noche, y las fuerzas leales al actual gobierno dirigidas por el propio ministro del Interior, coronel Paredes, recapturaron el cuartel general de policía, el que había sido tomado por un golpe de estado repen-

ALEMANIA TAMBIEN REHUSARA SE SOLIDARIZA CON ITALIA Y NO ASISTIRA A LA CONFERENCIA DEL MEDITERRANEO

AMBAS POTENCIAS ASISTIRIAN SOLO EN EL CASO DE QUE SEA EXCLUIDA RUSIA SOVIETICA

ROMA, 8. UP.—Con motivo de la declaración hecha por el periódico "Popolo d'Italia" la que fué reproducida por toda la prensa del país en sus primeras planas, los círculos diplomáticos extranjeros expresaron hoy la convicción que Italia no asistirá a la conferencia del Mediterráneo que se celebrará el viernes en Nyon, Suiza, sino que de ella sea excluida la Unión Soviética. En vista de la estrecha cooperación política entre Italia y Alemania se cree que este último país adoptará una actitud parecida. Aun que los círculos oficiales rehusaron a confirmar la noticia publicada en el periódico milanés, pro-piedad de Benito Mussolini, el artículo sin lugar a duda representa el punto de vista del gobierno italiano, y se hizo ver que era de "importancia vital". También se reveló que Italia dará a conocer su punto de vista oficial en un comunicado especial con respecto a la conferencia mencionada.

Ante los graves acontecimientos de hoy se considera probable.

Una segunda nota entregó hoy el representante del Soviet

Italia rehusará de nuevo aceptar la responsabilidad por los hundimientos

ROMA, 8. — UP. — La embajada soviética en esta capital informó oficialmente que a las 10 de la mañana el encargado de negocios ruso entregó una segunda nota al ministerio de relaciones italiano, en la cual el gobierno de la Unión Soviética sostiene todas las demandas hechas a Italia en la primera con respecto al hundimiento en el Mediterráneo de dos barcos mercantes soviéticos. En fuente oficial se confirmó la noticia de la entrega de la segunda nota, la que fué presentada a las diez de la mañana.

ROMA, 8. — UP. — En los círculos diplomáticos, acreditados ante el gobierno italiano se da por probable el rompimiento de relaciones diplomáticas entre Italia y Rusia. Funcionarios del ministerio de relaciones aseguran que los expertos están esta-

5c **Verdad** EDICION ESTRELLA

Nº 464—Director: Rafael Soley—Año II

San José, Miércoles 8 de Setiembre de 1937

(PASA a la página SIETE)

Pacíficamente Se Solucionará El Asunto Nica-Hondureño

TERRIBLE MATANZA de no combatientes en Shanghai

Como consecuencia del bombardeo a un tren de pasajeros perecieron más de trescientas personas y es grande el número de heridos

SHANGHAI, 8 UP.—Funcionarios, médicos y enfermeras de la Cruz Roja fueron llevados con toda prisa a la estación de Sunghiang, a 50 kilómetros de Shanghai, donde la aviación japonesa bombardeó un tren repleto con 1,500 refugiados no combatientes que estaban evacuando la zona de guerra. El ata-

(PASA a la página 5)

La paralización de la movilización guerrera hacia la frontera aleja el peligro de rozamientos que habrían hecho inevitable el conflicto armado

Terminadas las "batallas por radio", mediante las disposiciones del gobierno de Honduras

Con el acuerdo a que llegaron Nicaragua y Honduras ayer a medio día en cuanto a ne-

(PASA a la página 5)

JAPON SE NIEGA No abandonará sus posiciones en Shanghai

La aceptación de la propuesta de los Estados Unidos y Gran Bretaña implicaría abandono a la protección de las vidas y propiedades de los japoneses

SHANGHAI, 8 UP.—Las autoridades militares japonesas anunciaron que no están en posición de poder cumplir la propuesta sometida por los consules de la Gran Bretaña y los Estados Unidos, debido a que su aceptación implicaría el abandono de la protección de las vidas y propiedades de los súbditos

(PASA a la página 5)

Formidable BATALLA Naval se desarrolla en el Mediterráneo entre Nacionalistas y Gobiernistas

Infórmase que el acorazado "Libertad" del gobierno fué dañado DURANTE DOS HORAS SE ESCUCHO UN CAÑONEO TERRORIFICO CERCA DE TENES.—BARCOS DE GUERRA ANGLO-FRANCESES SALIERON PARA INVESTIGAR

ARGEL, 8. — La escuadra republicana española compuesta de dos cruceros y cinco barcos de poca armadura salieron en línea de batalla de su base con el propósito de buscar a los barcos de guerra

nacionalistas y tratar de mantener abiertas las rutas en el Mediterráneo occidental a fin de que los barcos que traen material de guerra, provisiones y municiones para el gobierno de Valencia po-

drán mantener el tráfico sin ser capturado, por los rebeldes. A la altura de Tenes las dos escuadras trabaron combate y desde la

(PASA a la página OCHO)

PROGRESA LA OFENSIVA JAPONESA

SON ENCARNIZADOS LOS COMBATES CON VENTAJAS PARA LOS JAPONESES

SHANGHAI, 8 UP.—A las ocho de la noche de hoy todavía continuaban los encarnizados combates en todo el frente de Shanghai, y en el sector oriental de Yangtzeppoo los japoneses ganaron unos 1,200 metros al caer la noche. Por primera vez los atacantes hicieron uso de sus escuadrones de tanques tratando de arrollar cinco nidos de ametralladoras construidas de cemento armado y casi inexpugnables. Los japoneses dicen que lograron tomar los primeros tres en las horas de la mañana, y en las horas de la tarde otro, cayendo el último en su poder en las horas de la noche, después de una de las defensas más obstinadas y heroicas de parte de los chinos, los que tuvieron tremendas pérdidas en hombres. El ejército japonés ocupó nuevas posiciones a lo largo del riachuelo de Yangtzeppang y el camino militar de Woosung.

Rusia contra Francia y Gran Bretaña

LA PRENSA SOVIETICA ATACA DURAMENTE A ESAS DOS NACIONES POR NO UNIRSE A RUSIA

TODOS LOS PERIODICOS OFICIALES DEL SOVIET LANZAN HOY ESOS ATAQUES

MOSCU, 8. — La prensa oficial soviética critica la actitud de Inglaterra y Francia por no haberse

unido a la denuncia rusa culpando a los submarinos italianos de haber cometido los actos de piratería en el Mediterráneo. El periódico "Pravda" dijo: "El silencio

(PASA a la página TRES)

LOS INTERESES NEGATIVOS

El marido de la más rica heredera del mundo descubre una panacea financiera mejor que el New Deal. Mr. Cromwell propone que se preste dinero a los productores y se les pague interés en vez de cobrárselos. Una idea que transforma en un multo una tediosa sesión del Capitolio.

(De nuestro Corresponsal)

En la tarde del 4 de agosto se abanicó en el Capitolio medio adormecido por la canícula el Comité de Agricultura del Senado que estudia la proposición del Senador Thomas para estabilizar el dólar al nivel de los precios de 1926. El Senador Thomas es inflacionista, fué el padre de la ley que obligó al gobierno de los Estados Unidos a comprar una cantidad fantástica de plata a precios superiores a los mundiales con la idea de que se crearía un enorme mercado comprador en los países que tienen moneda a base de plata y el resultado de que casi los quiebra el Senador no está satisfecho con la desvalorización del dólar y quiere más devaluación.

Como de costumbre había una media docena de declarantes de los que los comités del congreso citan siempre para ilustrarse, por supuestos conocimientos de la materia en estudio. Entre ellos, el joven (42 años) James H. R. Cromwell, divorciado de una Doña, hija del millonario de los automóviles y casado otra vez, dice, hace un año, con Doris Duke, heredera de unos 50.000.000 de dólares acumulados por su padre en la manufactura de cigarrillos. Todo pasaba en la tediosa sala en un ambiente de aburrimiento hasta que el joven millonario de matrimonios sucesivamente ventajoso tomó asiento frente al Presidente del comité y comenzó a responder al cuestionario.

De súbito la solemnidad senatorial desapareció. Como, cómo, dijeron varios cenadores incorporándose. Era que el señor Cromwell había propuesto como una de sus varias panaceas para curar la crisis económica y salvar al régimen capitalista una idea novísima y audaz. El la llama "los intereses negativos" y después de explicada varias veces para que los senadores pudieran darse cuenta de que hablaba en serio, resultó consistir en lo que podrían llamarse empréstitos al revés. Es decir, los bancos deberían prestar dinero a los productores poco en vez de cobrar interés de ellos, pagárselo un seis por ciento por el privilegio de prestárselo.

Al día siguiente no se hablaba de otra cosa en Wall Street y un diluvio de cartas y artículos humorísticos cayó sobre el palacio de Mr. Cromwell, baredado por su mujer, avaluado en un millón de dólares y que se alza en el corazón aristocrático de Nueva York No. 1, Calle 72. Cromwell parece nacer feliz en esta avancha de publicidad aunque finja toques de sarcasmo. La proyección para explicar más y más sus panaceas económicas que ya había adelantado en libros y opúsculos. Su primera obra se tituló "Llamado a la Juventud", una llamada de tipo considerativo a los fascistas y a ratos socializantes. Fue anterior a su matrimonio con la mujer más rica del mundo, y en ella proponía un impuesto hasta de 50 por ciento sobre las herencias que lo habría privado del distrito de unos 25 millones si hubiera estado en vigencia a la época en que heredó Doris.

Publicó después: "En defensa del capitalismo", ya estaba casado con Doris y había vuelto a la ley del New Deal que antes se llevaba sus entusiasmos. Explica ya ahí una idea puramente monetaria de los fenómenos económicos, depreciando por completo los factores de la producción y los mano. Cree que debido a que, la gran masa se ha echado inverso, nistay aporta continuamente enormes sumas de dinero en forma de acciones y de bonos a los productores de la producción se produce periódicamente lo que él llama "una huelga de consumir". Para reemplazar a ese dinero que va a inversiones en vez de al "extremo consumidor" propone (a) un control completo de las reservas de los Bancos por el Federal Reserve Bank, (b) que el Banco Federal de Reserva se transforme en un Banco de Emisión a fin de que haga préstamos al gobierno en caso de crisis para que, está, los inyecte "en el ciclo consumidor" (c) que el mismo Banco haga préstamos, a los industriales y agricultores que quieren aumentar su producción y tomar trabajadores, y (d) que gratifique a los bancos que hagan préstamos semejante o pague interés a los que toman los préstamos.

Mr. Cromwell está muy lejos de ser colectivista su idea es que hay que defender al capitalismo contra los errores de los capitalistas más que contra los revolucionarios colectivistas.

Dice Mr. Cromwell que, su plan habría curado la cesantía y realizado los mismos objetivos por los que el New Deal con un costo dieciséis veces menor de los 15.000.000.000 de dólares que Roosevelt ha gastado. Sostiene que la única manera de curar al desempleo en la industria privada consiste en estimular la inversión de capital en ella y afirma que solo el Federal Reserve Bank, función nanciera como él lo propone, podría "llevar el abismo que hoy existe entre el que presta dinero y el que lo necesita", y que es causa de la enorme cantidad de dinero "holgazán" que está empujando en los bancos sin uso. No ve que haya nada de disparatado, después

(PASA a la Pág. 3)

QUISICOSAS.....

Ya comenzaron a exportar la gaza.

Mucho cuidado señores, mucho cuidado se toma esto contra un atentado contra las libertades públicas. Acordémonos que en estos tiempos hay preparativos para la política de medio período.

Pero dejemos eso para después, pero no corramos el riesgo de equivocarnos.

Los secretarios de relaciones de Honduras y Nicaragua conversaron telefónicamente ayer.

No hablaron de las respectivas familias ni nada de eso. Se dijo cosas grandes y buenos amigos y que trataban de estrechar más si cabe las relaciones que felizmente existen...

Pero se siguen alistando por sí acaso.

En estas mismas andanzas están Rusia e Italia. Caritas van y vienen. Protestas y demás zarandajas.

Pero aquí paz y después gloria.

Los rusos no pueden decir ahora que por todos los caminos se va a Roma...

Y todo esto sucede cuando Roma trabaja de dedicarse a estudiar nuestra escuela de agricultura...

No hay derecho a que Roma pierda esta oportunidad.

SU DESTINO HOY

El niño que nació el 8 de setiembre es incluido en la nobleza, por regla general, a ser tímido, pero se le puede enseñar a tener confianza en sí mismo. Procueto no bromar demasiado con él, porque en ocasiones pudiera tomar esas bromas en serio.

(PASA a la página 7)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

8 D ESEPTIEMBRE

En 1621 nació en París Luis II de Borbón, Príncipe de Condé, llamado el Gran Condé.

—En 1761 nació en Brignoles, Francia Justo María Raynouard.

(PASA a la página 7)

Vibraciones del minuto

Construcciones y Tributos

Dice un viejo refrán que no hay que hacer mucho ruido con la escopeta porque el pájaro vuela. Para poder cazar bien hay que tener mucha puntería y mucho sigilo. El disparo tiene que ser certero y a tiempo. De lo contrario puede que calga herida una paloma, pero las demás escapan. Decimos esto con motivo de la circular de Tributación Directa a los constructores de casas y a los que están haciendo mejoras en las viviendas. Debemos recordar que no hace mucho tiempo la crisis del paro era enorme y que los obreros no tenían que hacer. El Gobierno y la Municipalidad tuvieron que crear fondos para dar trabajo y ayudar de esa manera a los hogares en donde no llegaba el pan. Durante los últimos meses, especialmente de este año, las construcciones se han venido reanunciando su interrupción. Hay un verdadero deseo de construir, de edificar, de componer. La confianza ha renacido durante la actual administración, y el dinero que estaba congelado en las cajas de los bancos comenzó a salir. Pero si en medio del entusiasmo la Tributación empuja ya sus baterías contra las nuevas construcciones y contra las mejoras, es casi seguro que sobrepone el reatrimiento otra vez y convirtamos la prosperidad en penuria. Hay que esperarse un poco. Cuando la obra de construcción vaya decayendo y la estén afianzando las nuevas edificaciones, puede venir la tributación con toda seguridad a cobrar su impuesto. Ya sobre hechos reales y perfectos. Hace algún tiempo un empresario de casas había desfilado las columnas de LA TRIBUNA diciendo, si mal no recordamos, lo siguiente: Tenía una casa en mal estado para alquilar. Su costo neto era de más o menos siete mil colones. Casa para pobres. Pensó entonces mejorarla en beneficio de los inquilinos y continuar esa obra de mejoramiento en todas las demás casas de igual índole. Pero no bien hubo de hacer las primeras reparaciones, cuando el valor de la casa le fué duplicado por la Tributación en vista de las mejoras. El empresario aceptó el nuevo impuesto, pero cesó en sus empeños de mejorar las otras casas que alquila. Es decir, no podía mejorar los alquileres porque los tiempos no están para eso, tenía que gastar en com posiciones, y luego pagar mayores tributos.

No otra cosa puede suceder en este caso. Lo mejor será entonces que esperemos a que las construcciones estén terminadas y sólida su renta para que vengan los tributos en justicia.

La Nota Internacional

LA PARADOJA DE CHINA

Nuevos acontecimientos en Europa van ocupando la atención mundial. Particularmente el rompimiento del bloque antifascista y la anunciada probable ruptura entre Italia y Rusia. En embargo, antes de entrar a tratar esas noticias en nuestra nota internacional, vamos a reproducir aquí lo que respecto a China escribirá hace algunos días, no muchos por cierto, Roy Franklin Cottrell que dice:

"La China ha sufrido cambios trascendentales desde los días en que recibí por vez primera la visita de los hombres blancos. Sus puertos, marítimos vibran al compás de la industrial y el comercio. Millones de niños y niñas asisten a las escuelas organizadas según los moldes occidentales. Por más de una generación, los ferrocarriles, los barcos fluviales, y la prensa telegráfica han prestado servicios en regiones del interior.

Un examen detenido de la China revela una mentalidad superior. Y sin embargo, el país ofrece un enigma y una paradoja. Es un verdadero coloso por su extensión y su población, pero un enano por sus fuerzas. Posee recursos naturales, de riqueza fabulosa, y a pesar de esto padece una miseria que espanta. Millones de contados de sus habitantes son hombres industriuosos, pero viven más pobre que vea en la necesidad en la más lamentable necesidad. Por regla general son honrados y dignos, de confianza en el comercio privado, pero con demasiada frecuencia miedránse inexpugnables e ineficaces en los puestos públicos. Como mercaderes y negociantes no tienen rival. Es lamentable que la nación da mantener el ejército más número. Las intrigas de los señores de la guerra, con sus odios, y travesuras, han llevado al pas al borde de la ruina. Sin un gobierno central poderoso, con ecaesa unión de propósito, con una tesorería pauperísima, con un patriotismo rudimentario en las masas, y frente al avance trágico del bolshevismo y po otro lado del nihilismo, la administración de la China moderna constituye una lucha desesperada. Y sin embargo, he aquí un pueblo que representa más de una cuarta parte de la raza humana, de gran fortaleza física, de brillante poder intelectual, y en el cual no son extrañas las proezas militares, como bien lo ha demostrado. Hay instituciones además, en las cuales el espíritu de la China para los chinos, apunta en intensidad. Dadas un caudillo bajo cuyo estandarte unan sus fuerzas, y el gigante dormido ahora, puede llegar a constituir una potencia que se ganará el respeto y la admiración del mundo".

— LUCES DE LA HISTORIA —



LA NOTA POLITICA

SIETE CANDIDATOS PARA OCUPAR LOS PUESTOS SEGUNDO, TERCERO Y CUARTO DE LA PAPELETA DEL REPUBLICANO NACIONAL POR LA PROVINCIA DE ALAJUELA

Para el segundo lugar el Dr. Jorge Peralta; para el tercero los señores monseñor Sois, Mora y Gamboa; para el cuarto el Dr. Rodríguez o el Sr. Matamoros, ambos de Naranjo

Todos los movimientos que se desarrollan acuerpan el nombre de don Otto Cortés Fernández para el primer lugar

El quinto lugar lo ocupará un elemento de los cantones de San Mateo y Orotina

Cada día son mayores las actividades; que se desarrollan en toda la provincia de Alajuela en el sentido de que el primer lugar de la papeleta del partido republicano nacional sea ocupada por el licenciado don Otto Cortés Fernández, quien ha logrado conquistar al partido, al extremo de que no se discuten otros nombres; para el primer puesto pues se acepta con beneplácito el del licenciado Cortés Fernández. En lo que se refiere a los otros puestos de la papeleta si existen varios movimientos, tendrán que ser considerados por el comité al proceder a la integración de la papeleta.

Para el segundo lugar se cita al doctor Jorge Peralta, del cantón de Grecia quien cuenta con las mayores simpatías. Para el tercer lugar de la papeleta, la situación se ha planteado entre dos elementos del cantón de S. Ramón: don Flavio Mora y don Eliseo Gamboa. Pero ahora surge un nuevo nombre, que posiblemente sea el que resuelva esa diferencia: el de monseñor Sois, a quien acuerpan numerosos sectores, entre ellos el encabezado por el diputado Coto. Para el cuarto lugar se cita el nombre de don Eliseo Gamboa, de grandes arraigos y que figuró de cuarto en la papeleta del republicano nacional para las elecciones presidenciales, y el señor Matamoros, también con grandes simpatías. La designación se hará entre uno de esos señores. Para el quinto lugar, se designará un elemento de los cantones de Orotina y San Mateo. En consecuencia la papeleta más segura del partido republicano nacional por

Inactiva la POLITICA en Cartago

Lo declara así el gobernador de esa provincia

El pueblo no demuestra interés por el problema electoral

Esta mañana el señor gobernador de la provincia de Cartago, don Ramón Jacinto Rivera, interrogado por nosotros sobre actividades políticas en la provincia de Cartago, nos dijo: "No me he dado cuenta de que aquí se haga política partidista. Por lo menos no se observa en esto ninguna actividad externa. Un objetivo solo no mueve una comunidad entera: el caso de Cartago al elegir, por esta vez, un solo diputado. En una palabra: el pueblo no demuestra interés por el problema electoral. Y esto es de celebrarse por la tranquilidad espiritual del mismo. Tales las berves pero importantes declaraciones del señor gobernador de la provincia de Cartago.

LAS ACTIVIDADES POLITICAS EN LOS PUERTOS

EN PUNTARENAS SE INSISTE EN DON BELISARIO ARDON

Y en Limón se mueven gestiones para que acepte el diputado Romagosa su reelección

Con respecto a las actividades políticas en las provincias de Puntarenas y de Limón, hemos recogido hoy las siguientes interesantes informaciones.

En la provincia de Puntarenas siguen moviéndose actividades en el sentido de que don Belisario Ardón acepte los trabajos que se llevan a cabo en favor de su nominación por el partido republicano nacional. Don Belisario se mantiene en su actitud: no quiere esa nominación, pero sus amigos continúan en tales trabajos. Por otra parte, prosiguen las actividades de otros grupos en favor de otras candidaturas y son intensas esas actividades.

favor de la re-elección del señor diputado Zeledón. Como decimos, son intensos los trabajos que en tales sentidos se llevan a cabo en la provincia de Limón.

Rusia contra...

(VIENE de la Pág. Uno) de Francia y Inglaterra con respecto a la identidad de los piratas y se duda de que la conferencia propuesta por ellas podrá tomar decisiones concluyentes. Estas decisiones deben asegurar la seguridad en el Mediterráneo y por medio de una acción de esta índole se debe asestarle un golpe a los agresores, lo que están provocando una nueva guerra mundial". El periódico acusa a Italia de estar tratando de deshacer la conferencia, diciendo que el canciller Cianci no había ofrecido ningunas pruebas fehacientes de que Italia no era responsable por las actividades criminales de los piratas fascistas al negarlas de plano, como se había esperado. La "Izvestia" reitera el llamamiento para una acción colectiva de las naciones diciendo: "Ha llegado el momento cuando el peligro de una guerra que se cierra sobre toda Europa, requiere la acción más enérgica por todo, los estados pacíficos. Empero, sea como sea, la Unión Soviética está capacitada para defenderse contra los piratas del mar y los agresores fascistas.

Si necesita un foto grabado ordínelo a "La Cultura"

VISITA DE INSPECCION A LOS RESGUARDOS

Regresó hoy de Las Juntas de Abangares el Inspector General de Hacienda Coronel Zavaleta a donde fuera a visitar los puestos de resguardos encontrando todo en orden y a entera satisfacción.

494 chances decomisados en Limón

Como sabe, nuestros lectores en la zona Atlántica es donde se decomisa, la mayor parte de esos juegos prohibidos llamados chances.

Hoy en nuestra visita a la inspección de hacienda nos dimos cuenta de una aprehensión llevada a cabo en la ciudad de Limón. A un individuo le fueron decomisados 494 chances, los cuales eran para la venta. Los chances lo mismo que el portador fueron puestos a la orden de la autoridad respectiva.

Advertisement for Tónico Bayer, showing a bottle and text: '¿QUÉ ES EL TONICO BAYER? Es una combinación científicamente balanceada, que contiene Vitaminas, Extracto de Hígado, Calcio, Fosforo asimilable y otros importantes elementos de comprobado valor terapéutico. Su fórmula es el resultado de varios años de estudios, investigaciones y ensayos por eminentes hombres de ciencia en los mundialmente famosos Laboratorios Bayer. ¿Qué mejor garantía?'

LOS INTERESES NEGATIVOS

(VIENE de la Página Dos) de todo lo que se ha malgastado para sacar al país de la crisis en su idea de que el Estado "sobreviviera a la vez al que pide prestado y al que presta". Mr. Cromwell se presentó al Senado apenas unos 4 días antes de su arribo de una gira alrededor del mundo que lo llevó a Rusia Soviética. Allí lo detuvieron porque estaba tomando fotografías del Kremlin y partió apenas lo dejaron en libertad decidiendo que no volvería a poner los pies allí. En Nueva York recibió a los periodistas en su magnífica cámara del "Conti de Savoia" y les aseguró que "Rusia iba muy cambiado hacia atrás rápidamente hacia el caos". Declaró a los rusos "incapaces de manejar sus industrias".

Pero Cromwell tampoco es fascista. Llamó a los periodistas al día siguiente de su comparencia ante el Senado para dejar esto bien claro. El fascismo fue una solución para países "desesperados" que cecogieron lo que les pareció menos malo. No ve razón para nada semejante en Estados Unidos. Eso es que el capitalismo debe atomodarse y la medicina está en "planear" la economía. "Como burgueses que soy, agregé, no tengo ningún derecho de ser sacrificado en El altar sangriento del Dios Lenin, y si tuviera yo que hacer frente a la contingencia de un golpe de Estado por esa gente que nada tiene que perder, por cierto que trataría de disparar yo primero... No hay sino una manera de oponerse a la fuerza organizada, y esa es la fuerza organizada..." Pero Mr. Cromwell no es fascista.

La Secretaría de Educación ve con mucha simpatía los esfuerzos que realizan los educadores

Esta mañana en breve conversación, que sostuvieramos con el señor jefe de educación doctor Salazar, el expresado funcionario nos hizo algunas declaraciones que queremos dar a conocer a nuestros lectores, ya que entre estos hay muchos que pertenecen a las filas activas del magisterio nacional y por ende, interés sobremañera cualquier pronunciamiento del ministerio respectivo:

—He visto con simpatía los trabajos que realizan los maestros en el sentido de buscar facilidades para llevar a cabo excursiones con sus alumnos o con sus compañeros de labores. Bien visto este aspecto, pocos métodos más indicados para la realización de estudios como este de

En medio de las estrecheces económicas, su afán por aumentar su cultura es notable, dice el señor jefe de educación doctor Salazar

CLAUSURASE ESTE MES LAS LABORES ESCOLARES EN LAS ZONAS CALIDAS DEL PAIS

Las excursiones escolares que no se concretan a un sólo aspecto de las diversas actividades escolares, sino que tienden a abarcar gran número de intereses por damos llamarlos así a un tiempo, ejercitándose diversas facultades.

No es del caso insistir en el cumplimiento de las ventajas de que estas excursiones reportan a maestros y alumnos. Ellos están muy a la vista para que en-

tremos en consideraciones. Todo maestro conoce a perfección. La secretaría de educación no puede sino ver con simpatía los esfuerzos que realizan los educadores, siempre tan sacrificados, hemos de confesarlo, en cuanto a sus dotaciones ya que los estrechos medios de nuestra economía nacional no permiten mejorarlos en ese aspecto. Pero cabalmente, ese afán de cultura que en todos se nota en lo más plausible, porque indica el es-

40 mil hombres del servicio de t

VERDADERA NOVEDAD

CASIMIRES

en esta línea que es una de nuestras especialidades, acaban de llegar.

LOS ULTIMOS ESTILOS y DIBUJOS DE MODA

PANDOLFI HNOS.
Tienda y Sastrería

Nuestro Departamento de Sastrería bien conocido, lo dejará a usted muy satisfecho con su traje.

En lo fundamental tienen razón de ser las quejas sobre CAMINOS VECINALES

EN EL CANTON DE SANTO DOMINGO DE HEREDIA LOS CAMINOS PERMANECEN EN DESCUIDO

Declara el diputado don Víctor Rodríguez al referirse a las manifestaciones del diputado Solera

REPETIDAE VECES, Y SIN RESULTADO, HE INSTADO A FOMENTO PARA ARREGLO DE CAMINOS



Declaraciones del diputado don Víctor Rodríguez al referirse a las manifestaciones del diputado Solera en el cantón de Santo Domingo de Heredia, cantón en el que los caminos vecinales permanecen en descuido. Por ejemplo, varias veces, he instado, en vano, a la secretaria de fomento para que arregle el de Lagunilla al centro. Por el café que produce y exporta, Santo Domingo contribuye anualmente al fondo del tesoro nacional con una suma no menor de 25 mil dólares y esta no es razón, que debiera serlo, para que fomento se preocupe por mantener en invierno en buen estado los caminos vecinales. Apéname interviniera en estas cosas, pero por razones de conciencia yo declaro mi conformidad con los conceptos, juicios y apreciaciones manifestadas por el señor Solera.

Nuestro colega "La Tribuna" ha informado al público costarricense del viaje que realiza a los Estados Unidos el culto profesional ingeniero don Luis Paulino Jiménez Montealegre, quien está estudiando la organización que poseen en la gran república del norte, los campos, de aterrizaje con el objeto de poner luego, de regreso a nuestro país, sus conocimientos en práctica. Se nos ha informado que el ingeniero Jiménez Montealegre será llamado por el gobierno para que trate de acondicionar, de acuerdo con los requisitos adelantados, en la construcción de aeródromos para emergencia o bien de poco movimiento, como son en la actualidad casi todos los nuestros. Descáse con esto completar la obra monumental que será la construcción del aeródromo de la Sabana, cuyos trabajos van bastante adelantados.

ACONDICIONAMIENTO DE TODOS LOS CAMPOS DE ATERRIJAJE DEL PAIS

SE REALIZARA APROVECHANDO LOS CONCCIONES TECNICOS DEL ING. LUIS P. JIMENEZ

DOMINADA LA...

(VIENE de la Pág. UNO)
tino por los sublevados. Con esta mazana los leales de nuevo dominaron la situación ya que en ese cuartel se encuentran gran cantidad de armas y parque. Los mismos líderes del movimiento de ayer fueron capturados en la estación de policía, según se informa. El coronel Ramón Paredes, líder de la revuelta que depuso al coronel Franco el día trece de agosto, emitió un comunicado al efecto que las fuerzas leales al gobierno controlaba la situación. Entre tanto se ha sabido que el coronel Franco salió por la vía aérea de Buenos Aires en la madrugada de hoy, y se le esperaba en la

capital en las horas de la tarde de hoy. Sin embargo, en vista de que se han dado a conocer los acontecimientos en Asunción por radio, es posible que el coronel Franco sea notificado del fracaso de la contra-revolución y que regrese a la república Argentina. Se sabe que el coronel Franco cuenta con muchos simpatizantes estacionados en el Chaco, y es posible que el ex-pridente provisional trate de comunicarse con estos para continuar el movimiento. Se ha establecido una estricta censura de las noticias de prensa en la capital, incluyendo las que se propan por medio de las estaciones radiodifusoras.

LA JUVENTUD ALEMANA Y EL CUERPO DESNUDO

"Servimos a Dios al

NUREMBERG, 8.—Con sus pa las brillando en los rayos de un sol mañutino, las organizaciones del servicio de trabajo alemán número de 40 mil hombres desfiló hoy ante el Fuehrer Hitler, 3 mil de estos jóvenes atléticos con el cuerpo desnudo hasta la cintura. El desfile se realizó frente al estadio de Nuremberg y los trabajadores venían de un pequeño bosque de pinos, pasaron frente al esdío y luego se alinearon en posición de parada para escuchar una breve alocución dirigida a ellos por el Fuehrer. Después de la revista 3 mil de estos trabajadores, vestidos en sus uniformes de color verdoso hicieron el "presenten palas", y su líder les dijo: "En nuestras pa las que llevamos brilla la caar de

Distribuc

HACE LA SUGESTION A S DIPUTADO ANGULO, Q CERSE ENTRE LOS POB

INDICA QUE SE IMPONE EN ESAS

El paludismo y enfermedades estomacales pos tran a la casi totalidad de los pobladores en las regiones costeras del litoral del Pacífico; son los informes que se tienen por las autoridades de Puntarenas. Diast pasados NOVEDADES publicó noticias referentes a este problema de sanidad suministradas por el finquero de Paquera, señor Pontón de Arce, que concurdó enteramente con las anteriores. Comentando esa desesperada situación para los habitantes de aquella aldea, y dolido por el desamparo en médico y medicinas en que se halla esa yente, prometió, públicamente, que contribuiría con la mitad de los gastos en cualquiera actividad de sanidad en favor de aquellos en fermos. Ahora es el diputado por Puntarenas.



SR. ANGULO

CORRIDAS DE TOROS E GO PRO

TAMBIEN HABRA EL 15 MAÑANA FUE CON

En conversación telefónica que esta mañana tuvieramos con el gobernador de Cartago don Ramón Jacinto Rivera, nos trasladó las siguientes novedades:

He concedido licencia a la comisión de fiestas cívicas para corridas de toros el domingo próximo y el 15 de setiembre, en la impresión de que este espec

PROGRAMA

Del concierto extraordinario y de gala que dará la banda militar de San José, con música de autores costarricenses, en honor de la República de Colombia, a las 20 horas, en el parque central y bajo la dirección del director general de bandas coronel Roberto Cantillano.
Himno Nacional de Costa Rica.
Himno Nacional de Colombia.
19 Bolívar—Marcha heroica—

Julio Mata.
2º Obertura húngara—Julio Fonseca.
3º Rapsodia guanacasteca N° 1—Alejandro Monestel.
4º Amanecer guanacasteco—Pequeño poema—Roberto Cantillano.
5º El Duelo de la Patria—Marcha fúnebre—Rafael Chavez T.
6º Rapsodia costarricense—Alejandro Monestel.

Trabajo desfilaron ante Hitler hoy

MARCHABA CON PALAS HASTA LA CINTURA

servir a la Nación"

...nuestros tiempos. Somos soldados que no preguntan y que siempre están listos para el servicio. Venimos a Dios y con ello a la patria y a la nación en este mundo, y queremos dedicar toda nuestra vida a nuestro líder". Por primera vez jovencitas alemanas en número de 600 pasaron en desfile ante el canceller. "El que quiere entender la nueva Alemania debe venir aquí para presenciar esta demostración", dijo el comandante Konstantin Hierl, jefe del servicio de trabajo alemán...



No olvide, que fumando

IRAZU

Puede Ganar Dinero.

Muchos Paquetes tienen Cupones que son SUS ACCIONES para el CONCURSO de NAVIDAD, y no tiene que CAMBIARLOS por nada.

Exposición Gratuita de Medicinas en las Regiones Costeñas

ALUBRIDAD PUBLICA. EL BIEN INDICA DEBE HAYES ESA DISTRIBUCION

UNA INTENSA CAMPAÑA REGIONES

...arenas, señor Angulo, el que se ha acercado a la secretaría de la Subdirección y protección Social a pedir que en provecho y protección social a pedir que en provecho y protección de los habitantes costeños sea establecido un servicio de lancha - dispensario que con un médico, un microscopista y enfermeras recorran continuamente las costas auxiliando a los enfermos. Advierte que de nada valdría en lo efectivo ese servicio si al tiempo que se examina y receta al paciente, no se le suministra la medicina, que es precisamente lo fundamental de esa protección para resolver este problema de humanidad. Nada hace el enfermo sino cuenta con la paciencia que se le recete.

En bien y provecho de sus trabajadores, ambas empresas ferroviarias de la del Atlántico y del Pacífico, tienen establecido los servicios de carros - dispensarios en lo práctico, con resultados optimos. En la misma forma - se indica - debiera procederse respecto a los millares de gentes pobres y enfermas que, en el mayor de los desamparos, pueblan toda la costa.

N CARTAGO EL DOMINANTISIMO

DE SETIEMBRE.—ESTA MEDIDO EL PERMISO

tácico estimula el turismo nacional en provecho del comercio de esta ciudad: de acuerdo con expertos que examinarán la seguridad en la construcción de dos tabladros, ordena el arreglo de algunos de ellos y así se ha hecho: trato de evitar se repita el desagradable suceso del domingo pasado.

No es posible aceptar a ojo cerrado los proyectos de CODIFICACION

PACIFICAMENTE SE...

(VIENE de la página UNO)

...viar contingentes armados a la región que es en estos momentos amenaza con la discordia entre esas naciones hermanas, prácticamente se ha aplazado el peligro inminente de choques entre los ejércitos de esas naciones.

La conferencia telefónica de los señores secretarios de relaciones de Honduras y Nicaragua.

Nuestro colega el gran rotativo LA TRIBUNA informa en su edición de hoy, ampliamente y en forma exclusiva, acerca de la conferencia que telefónicamente sostuvieron ayer los señores ministros de relaciones exteriores de Honduras y Nicaragua, doctores Lozano y Cortez Reyes. Aunque la más absoluta reserva se guardó al principio

acercar de los términos en que se efectuó esa entrevista y los puntos cardinales que en ella fueron objeto de examen por los dos altos funcionarios, es lo cierto que en las horas de la tarde de ayer, los emisarios oficiales indicaron que en esa conferencia telefónica se trató en concreto acerca de la manera de llegar a un entendimiento pacífico.

Las notas cruzadas entre las cancillerías

LA TRIBUNA publica esta mañana el texto de las notas cruzadas entre las cancillerías hondureña y nicaragüense en que se expresa la buena voluntad de ambos gobiernos para llegar a una solución pacífica, comprometiendo a base de reciprocidad absoluta, a no enviar tropas a la región fronteriza de ambos países.

(PASA a la Página OCHO)

JAPON SE NIEGA...

(VIENE de la página UNO)

...japoneses residentes en Shanghai. Empero, la respuesta japonesa propone que las fuerzas chinas se retiren de los distritos de Pootung, Nantao y otros adyacentes a fin de reducir a un mínimo el peligro de que los abusos caigan en las concesiones internacionales.

TERRIBLE MATANZA...

(VIENE de la Pág. UNO)

...que contra el tren fue el más terrible que los japoneses han efectuado en los tres meses de la guerra no declarada, causando la muerte de por lo menos 300 personas, hiriendo a otras 400. Dos coches repletos de gentes de tercera clase y tres de segunda fueron destruidos por las explosiones y dieron vuelta en la vía. Muchas de las víctimas que no resultaron muertas a causa de las explosiones resultaron muertas o heridas porque les

SE TRATA, EN MATERIA CIVIL, DE INSTITUCIONES FUNDAMENTALES DEL ESTADO

Declara el Lic. don Francisco Faerrón al referirse a las declaraciones del presidente del congreso

DEBE SER OIDA LA OPINION HASTA DEL ULTIMO DE LOS COSTARRICENSES



Lic Faerrón

El señor Lic. don Francisco Faerrón, nos hizo esta mañana las siguientes importantes declaraciones en respuesta a las formuladas por el señor presidente del congreso, diputado don Juan Rafael Arias con respecto a la discusión en el congreso a los proyectos de ley orgánica de tribunales y nuevos códigos.

Diciéndonos en mucho el criterio expresado por el señor presidente del congreso Lic. Arias, en cuanto considera que tanto la nueva Ley Orgánica de Tribunales, como los Códigos que el Poder Ejecutivo va a someter al conocimiento de la cámara, deben aprobarse sin discusión, o lo que es lo mismo, sin discusión, sin la vocación otra razón en apoyo de este criterio que la demora para emitirlos, que perjudicaría cualesquiera reforma que se proponga. No es posible aceptar a ojo cerrado, los proyectos de una codificación de materia civil, porque se trata precisamente de instituciones fundamentales del Estado, que por afectar los derechos y obligaciones de los habitantes del país, y la organización de uno de los poderes públicos, deben interesarlos y preocuparlos a todos; y erigidos en leyes de la república, lo má-

perfectos posible, mediante una libre y amplia discusión, en la que debe ser oída la opinión hasta del último de los costarricenses. La ley Orgánica de Tribunales que se propone, al principio no más, tiene disposiciones que chocan con la independencia entre los tres poderes del estado, que la Carta Fundamental manda mantener, para su mejor inteligencia y actuación; y no es posible por lo mismo que se mantengan, sin pecar de inconstitucionales. Mantiene también disposiciones, viejas que estaban en contraposición con otras del Código Civil, y que deben suprimirse del texto, porque no sólo renuncian la irrestricta libertad con que deben actuar y resolver los Tribunales, las litig, sometidas a una decisión, sino que también a los buenos principios sobre igualdad en todo lo que se relaciona con la administración de Justicia oportuno namente comenzaremos, a publicar las objeciones que tenemos que hacer al articulado de los nuevos códigos, según nuestro legal saber y entender, y nuestra experiencia de más de treinta años de ejercer la abogacía.



BODAS DE PLATA

Rodeados del cariño de sus hijos Alfredo, Angelita, Isabel y Rufino, celebraron hoy sus bodas de plata los respetables esposos el caballero don Gumerindo Gil prestigioso elemento de la Colonia Española residente en Costa Rica y su gentil señora doña Rosalía Pacheco Gil. NOVEDADES les desea muy atentamente y les desea muchas felicidades.

PARA NICARAGUA

A bordo del avión regular de gular de la Panamericana Airways salió esta mañana de regreso a su patria la distinguida dama nicaragüense doña Elena de Rigueros. NOVEDADES le desea un viaje muy feliz.

Para el mismo país salió a pasar tres meses de recreo al lado de la familia Rigueros, la estimable señorita Doña Elbrith Jurdo. NOVEDADES la despide atentamente.

Prepara viaje para Nicaragua la simpática señorita Angelita Pacheco Zamora. Le anticipamos nuestro saludo de despedida.

PAGINA DE LA MUJER

QUINCE PRIMAVERAS

Hoy cumple sus quince años la encantadora y culta damita Isabel Castro Béche, hija del honorable hogar del Lic. don Horacio Castro Rodríguez, Jefe del Ministerio Público y de su distinguida señora esposa doña Margarita Béche de Castro. NOVEDADES la saluda afectuosamente y desea que se pervenir lo perfume las rosas de la felicidad.

DE PLACEMES EL HOGAR ORTIZ - VOLIO EN LA CLINICA DEL Dr. HERNANDEZ

En la Maternidad de la Clínica del doctor Hernández, se encuentran de plácemes con el nacimiento de su hijita primogénita, los estimables esposos el Lic. don Félix Ortiz Céspedes y doña Marta Volio de Ortiz. NOVEDADES les desea muchas felicidades.

DE CARTAGO

Procedente de Cartago estuvo en la capital el joven don Fernando Rubebaum.

PARA NUEVA YORK

Rumbo a Nueva York sale próximamente la respetable dama doña

ña Lola de Bolandi. NOVEDADES le adelanta su atento saludo de despedida.

Gran feria de caridad habrá en Cartago el 12 de este mes

Con ocasión de inaugurarse oficialmente ese día la cruz roja de aquella ciudad

El Comité Auxillar de Damas de la Cruz Roja de Cartago, se complace muy atentamente en invitarlo a la Gran Feria de Caridad que se celebrará en el Parque Central de esta ciudad el domingo 12 de setiembre, con ocasión de inaugurarse ese día la Cruz Roja de esta localidad.

Esta organización se propone establecer la Oficina de Sanidad y Beneficencia, que laborará abiertamente por intruir a las madres en la crianza de sus pequeños y en pro de la salud desvalida y el botiquín para Niños Pobres, que vendrá a llenar una gran necesidad en esta población. Por estas razones necesitamos aligiar la mayor

cantidad de fondo, que posible sea y persiguiendo esos beneficios es que celebremos la Gran Feria de Caridad a que nos referimos.

Al comunicarle lo anterior, le replicamos encantadamente su asistencia a este festival, para darle más realce con su presencia y de esta manera lograr su valiosa colaboración en nuestros propósitos caritativos.

En espera de su grata visita, me suscribo atentamente, Secretaría.

Nota: Con el mismo objeto de recaudación la víspera en la noche habrá alegres cenas en el atrio de la iglesia de San Nicolás, galantemente cedido por el señor cura párroco.

LA OPERACION DE AYER

Ayer en la Clínica del doctor Hernández fue sometida a una delicada operación de apendicitis por los doctores Calderón Guardia, Brenes Gutiérrez y Coto, la encantadora damita Cecilia Jiménez Vaglio. Su estado de salud es dichosamente satisfactorio. LA TRIBUNA desea su pronto restablecimiento.

LINDA VIAJERA

Acompañada de sus tíos don Ricardo Gutiérrez Rogs y de su señora esposa, sale en vía de recreo para los Estados Unidos de Norteamérica, la bella señorita Margarita Gutiérrez Mangel, hija del señor Ministro de Hacienda don Francisco de Paula Gutiérrez y de su ahora esposa doña Estela Mangel de Gutiérrez. NOVEDADES les anticipa su más cordial saludo de despedida.

VELADA EN EL TEATRO NACIONAL

Organizada por la profesora de baile señorita Grace Lindo, el próximo domingo a las dos y media de la tarde en el Teatro Nacional se llevará a cabo la velada a beneficio del ropero protector de los pobres, vergonzantes.

Madres satisfechas



Leche Magna

Salud de los Niños

No puede estar satisfecha una madre, cuando sus niños sufren las enfermedades del estómago. Dele Ud. a sus niños LECHE MAGNA; esa es la salvación de sus criaturas, cuando sufren desórdenes del estómago producidos por la fermentación de los alimentos, irritaciones estomacales, etc. todo eso se cura con este maravilloso medicamento.

Pídalo en todas las Boticas.

Nuevos Laboratorios
BADILLA
& CELEDÓN

SECCION DEPORTIVA

Magnífico triunfo obtuvieron anoche las muchachas del Cartaginés

POR 11-3 SE IMPUSIERON A LAS GIMNASTICAS

LUCIDA VICTORIA FRENTE AL ATLANTICO CONSIGUIO EL CARTAGINES POR 27-24.—SE IMPUSO AMPLIAMENTE EL SEMINARIO SOBRE EL ORION POR 20-8

INTERVIENE LA FEDERACION CON LA ESCUELA DE ARBITROS PARA NO DEJAR LOS LARGOS INTERMEDIOS

CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

y no se puede fiar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga el cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o desgaste se aconseja una temporada de reposo, ojalá en un campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación mejor y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico



porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicerofosfato y gluconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al poco tiempo de tomarse se observa una notable mejoría, se recupera la memoria y se vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

(VIENE DE LA PÁGINA DOS) poeta autor dramático y filósofo francés.

—Se cumple el tercer aniversario de la catástrofe del vapor "Morro Castle" de la Ward Line, que se incendió cerca de las costas de Newersey (Estados Unidos) ocasionando innumerables víctimas.

—En 1847 tuvo lugar la Batalla de Molino del Rey, en la Guerra entre México y los Estados Unidos. En dicha acción se distinguió con Antonio López de Santa Ana, general en jefe de los mexicanos y Winfield Scott que mandaba las tropas norteamericanas.

—En 1841 nació en Estocolmo Carl Johan Gustaf Snoilski, poeta sueco.

Su Destino HOY...

(VIENE DE LA PÁGINA DOS)

Si usted ha nacido, mujer, el 8 de setiembre, debe ser muy impetuosa. Probablemente, también, le tiene íntimo amor al trabajo que lo entretiene. Es casi seguro que encuentra en los libros su principal aliento. Su casa y sus negocios al fin, tiene, sin duda, la atracción más que las actividades sociales. Usted puede triunfar como médico, abogado, dentista, periodista, escritora y también, al frente de un negocio. No debe temer en su vida dificultades que le vengan del matrimonio, si se decide a casarse.

El hombre que nace el 8 de setiembre, es propenso a poner demasiada corrección en todos sus asuntos, hasta el extremo de hacer peligrar, en ocasiones, su éxito. Su deseo de poseer mucho dinero, lo puede hacer demasiado económico. Dedicado a la botánica las ciencias naturales, el teatro, la escuela, la jardinería o la geología, pudiera llegar a satisfacer su ambición de riqueza.

Poco público concurrió anoche al Frontón Jac Alai porque no se había anunciado ningún encuentro entre equipos de primera fuerza, pero quienes asistieron tuvieron ocasión de presenciar tres buenas partidas, entre equipos con parados; como podían verse por la crónica que en seguida ofrecemos.

Con los árbitros

En nuestra anterior reseña, fuimos a la carga contra los señores miembros de la federación y anoche uno de ellos nos dio que no era justo, pues es a los árbitros a quienes corresponde llamar a fuego, tan pronto como ha terminado el partido anterior. Ayer se repitió el caso del viernes, dejándose quince y veinte minutos en un juego y el siguiente: esto fastidia al público. Hacemos la sugerencia a los árbitros para que puntualmente estén en su puesto en el momento dado y procedan a llamar a juego tan pronto, como finalice el partido anterior.

La nota de la Federación

Hoy en la mañana logramos enterarnos que ya la federación nacional está dispuesta a tomar cartas en el asunto, para lo cual se hará una comunicación a la sociedad de árbitros, haciendo la excitativa de que hemos dado cuenta. Esto no, satisface porque los NOVEDADES quien hizo nota: en esta ocasión la molestia que viene causando en los aficionados, las largas esperas entre los partidos. Bien por la federación. Su decisión hace que con el mejor deseo que siempre nos ha animado, nos permitamos hacer en el futuro nuevas indicaciones que estimemos han de venir en beneficio del público.

NO HABRA NECESIDAD DE LEVANTAR LA LINEA DEL TRANVIA EN LA SABANA

SE HA PROCEDIDO A LA RECTIFICACION DE ALGUNOS TRENCHOS DE VIA

Continúan sin interrupción las obras de construcción del aeropuerto internacional

Los trabajos de construcción del aeropuerto internacional motivados, se dijo, el levantamiento de las líneas del tranvía en el trecho comprendido entre la boca de la Sabana y la estación terminal. Sin embargo, de acuerdo con las medidas tomadas, últimamente, no habrá necesidad de llegar a ese extremo, por lo cual la compañía del tranvía ha procedido a la rectificación de algunos tramos de vía, a fin de que se presente una

ROMPIMIENTO DE...

(VIENE DE LA PÁGINA UNO)

diando la nota en estos momentos, y se cree que la segunda nota no producirá ningún cambio en la actitud asumida por Italia desde el principio.

Se espera que el gobierno de Italia reiterará dentro de las próximas 24 horas su negativa de aceptar la responsabilidad por los actos de piratería ocurridos en el Mediterráneo, rechazando de plano todas las demandas soviéticas.

Ampliada la gradería de palcos

Sobre este asunto estuvimos machacando bastante tiempo, hasta que por fin la federación ordenó el mejor acondicionamiento del segundo piso, a fin de construirlo en todo el largo cuadro filar de gradas desde las cuales puede disfrutarse perfectamente del juego, sin necesidad de estarse parado. Por eso queremos felicitar a la federación.

SEGUNDAS

Seminario 20 — Orion 8

A las 7.30 dió comienzo el primer juego de segundas divisiones entre el Seminario y el Orion. Hicieron una buena partida, de interés, a pesar del triunfo del primero. Ambos cuadros, rápidos, calidad esencial para llegar a jugar bien. El Seminario tiene buen juego de conjunto, que todos sus elementos llevan a cabo con desenvolvimiento; esto debe mejorar lo el Orion. Entre los del Seminario hay magníficos lanceadores, que no tiene el Orion. El triunfo del Seminario por 20 tantos contra 8 del Orion ha sido merecido, pues jugaron más basket; también es justo reconocer que ambos quintetos pusieron todo su esfuerzo por conquistar el triunfo.

PRIMERAS DIVISIONES

Cartaginés 27 — Atlántico 24. Franchamente no esperábamos la actuación de ninguno de los cuadros, en la forma que lo hicieron, porque mientras el Cartaginés sufrió en mucho, el Atlántico añadió un poco en el primer tiempo. Los cartaginés actuaron muy bien, como nunca lo habíamos visto anteriormente. Sin lugar a duda, han mejorado mucho, en todo

sentido, principalmente en su juego de conjunto que ahora es bueno; sus delanteros tienen una buena colocación y buena cesta. El primer tiempo fué dominado completamente por los cartaginés, que hicieron subir bastante el marcador. Los dos hicieron juego rápido, de movimiento, de interés. En el segundo tiempo el Atlántico presionó bastante, logrando adelantarse mucho y casi igualar al marcador, siendo ovacionados por el público. Pero en seguida vino la reacción de los visitantes, que hicieron dos canastas más, terminando el juego con el triunfo del Cartaginés, legítimamente conquistado por 27 a 24 tantos del Atlántico.

FEMENINO

Cartaginés 11 — gimnástica 3

No andábamos deracantados cuando

do momentos antes de comenzar el partido a seguiríamos a un amigo el triunfo de las gentes.

de los deportistas de la vieja metrópoli, que han venido preocupándose por mejorar su juego habiendo sido logrado en algunos aspectos. Notamos que todavía se funden mucho y no hay un buen entendimiento en cuanto a combinación. Deben practicar mucho el cesto, que anoche fué malísimo. Con bits más encestadoras, es indudable que anoche el Cartaginés hubiera hecho subir mucho más el marcador. Durante el primer tiempo el dominio fué de la Gimnástica que actuó muy bien, tanto sus delanteras como las de atrás. Ya en el segundo se notó cierta reacción de parte de las cartaginés, pero sin embargo, no lograron pasar la puntuación. Fué en la segunda mitad del juego en que definitivamente se impulsaron, anotando más que las blanqui-rojas. El juego tuvo momentos de expectación que entusiasmaron a la afición, que se vio satisfecha de la partida. Terminó con 11 tantos para el Cartaginés contra 3 de la Gimnástica. Felicitamos a las visitantes por la forma en que actuaron anoche.

UN CISMA CON LA DESTITUCION DE TRES EMPLEADOS DEL RAMO MILITAR

TRATASE DE TRES MUSICOS DE LA BANDA DE HEREDIA.—SE PROCEDIO DE ACUERDO CON LA DISCIPLINA

En la banda militar de la ciudad de Heredia hubo diferencias entre músicos y el maestro de entidad artística coronel don Alfredo Morales que indignado por intrigas, molestas y desagradables hizo (el asunto cuestión de Estado) convocándose un cisma con la destitución de los músicos de primera clase Eusebio Mata, Otoniel Badilla y Primo Campos. La orden de destitución vino del superior que informó a los acen-

tamientos y en la necesidad de sentar disciplina hubo que llegar a esa conclusión. En Heredia, ciudad próspera y de escasos acontecimientos, éste ha provocado un mundo de comentarios y conjeturas. Desvirtuando falsos rumores oficialmente desautorizados que circulan de carácter político tengan relación con esto, asuntos. Estos incidentes obedecieron orden personal.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Gerente.

Teléfono 2439

Interesante caso de una maestra pensionada que vive en los Estados Unidos

Desde agosto de 1933 no retira los \$ 84.00 que se le giran mensualmente.—Ha autorizado al Lic. don Adán Acosta para que retire los \$ 4.032.00 que tiene al haber

En nuestra visita de ayer tarde a la junta consultiva de pensiones, fuimos enterados de un caso sumamente curioso en cuanto a los auxilios que el estado suministra en forma de pensiones y jubilaciones. La señora Delia de Olivares, maestra por muchos años, hizo a la junta consultiva la respectiva solicitud para que se le otorgara pensión la cual le fue concedida. La señora no volvió a la junta ni se volvió a saber de ella.

Por el último correo aéreo, recibió el Lic. don Adán Acosta, presidente de la junta, una carta de la citada señora, quien en la actualidad reside en Los Angeles, California, dándole poder para retirar los giros que le corresponden por pensión, desdenado, viven al día.

agosto de 1933, esto es, desde hace cuatro años.

El auxilio que recibe es por \$ 84.00 mensuales, de tal manera, que en lo que cuatro años se han acumulado giros por valor de 4.032.00, que son los que solicita ahora. El Lic. Acosta inmediatamente se dirigió a la oficina de la pagaduría para investigar lo que hubiera, y pudo dar cuenta que en realidad desde la fecha en que dice la señora, están todos los giros a su orden. La suma será recibida por el Lic. Acosta, cambiada por dólares y enviada a la señora de Olivares.

El caso necesariamente ha de llamar la atención, por cuanto la gran mayoría de los pensionados, desdenados, viven al día.

Alemania dará esta noche su respuesta negativa para asistir a la Conferencia del Mediterráneo

Adquieren grandes proporciones las batallas entre chinos y japoneses

DE LA ESCUELA DE DERECHO

Por RAMON ZELADA

A un joven Castro, — pobre estudiante de derecho — le ofrecí escribir este artículo.— Encontrándonos en una época de restauración de la JUSTICIA SOCIAL que durante treinta o cuarenta años estuvo olvidada, en Costa Rica, el cumplimiento de esa promesa es un deber sagrado.

Parece que en la directiva del colegio de abogados impera todavía la inícia teoría de que debía restringirse la producción de nuevos abogados. Y con ese propósito se elevaron los derechos de matrícula a 100 colones pagaderos por trimestre. La matrícula de la facultad de derecho de París apenas alcanzaba en mi tiempo a 132 francos al año.

El joven Castro a que me he referido es pobre, como lo son casi todos los estudiantes. Con gran sacrificio pagó los 80 colones de los dos primeros trimestres de matrícula. El plazo reglamentario para cancelar la matrícula el día sábado; pero el joven Castro no pudo completar la suma indispensable sino el día lunes siguiente. Mas con gran sorpresa suya, el tesoro se nos cobró a la cibiría. Y lo que peor es, nos excluyó del establecimiento. Suometido el caso a la directiva de la escuela profesional, hubo empate en la votación, pero el voto del presidente del consejo resolvió la cuestión contra el re-

ingreso del joven Castro: los la primera vez que veo un voto humano del Lic. don Alberto Echandi

La historia de todos los tiempos ha demostrado que los hombres sobresalientes salen de las clases pobres, porque la dura escuela de la vida ejercita desde niños, todos los resortes de su alma. Hitler y Mussolini salieron del proletariado. Los grandes estadistas, ingleses, ascendieron a lo más alto puestos, pelearon por pedáneo desde la llanura. Y gracias a esos humildes ciudadanos Inglaterra se conserva grande.

Por eso me parece inicu atenuar la carrera de los jóvenes, con el pretexto de contrarrestar la plérea de profesionales. A los que posean tales ideas se les podría preguntar:

—¿Qué habrían hecho ustedes si hubieran topado con los mis-

ALEMANIA CONTESTARÁ NEGATIVAMENTE A LA INVITACION A CONFERENCIA

beremberg, 8. — UP. — El Führer del Hitler confiere con el ministro de relaciones, barón Constantin von Neurath, sobre lo que se espera será la respuesta negativa a la invitación franco-inglesa a la conferencia del Mediterráneo, manteniendo su actitud de solidaridad con Italia frente a las amenazas de la Unión Soviética. La contestación será despachada esta noche.

Si a la juventud estudiosa se le cierran arbitrariamente las puertas de una escuela es un deber superior del Estado abrirle otro u otros caminos. De lo contrario se comete un delito contra el progreso. Si Victor Manuel Elizondo, actual Juez civil de Heredia y próximo magistrado de la Corte, hubiera topado con las dificultades que le han cerrado el camino al joven Castro, estaría hoy convertido en un artesano o en un empleado de cien colones mensuales. Ahora

DE NUEVO EN BELCHITE LOS NACIONALISTAS

MEDIANTE UN VIOLENTO CONTRATAQUE ENTRARON A LA CIUDAD.—LUCHASE ENCARNIZADAMENTE EN LAS CALLES

HENDAYA, 8. — Informes de fuente rebelde aseguran que las fuerzas insurgentes de nuevo invadieron la ciudad de Belchite que hace tres días se vieron obligados a abandonar ante la superioridad numérica de los leales, y en estos momentos se de-

sarrollan sangrientos combates cuerpo a cuerpo en las calles de la población prácticamente destruída. Los rebeldes lanzaron un violento contra-ataque en las horas de la madrugada de hoy, después de que algunos destacamentos de la vanguardia habían hecho su entrada a la población anoche. Se informa que la catáral que les había servido a los invasores a defender Belchite durante varios días aunque la ciudad estaba estrechamente sitiada ha sido volada, y barrios enteros de Belchite han sido arrasados en el formidable bombardeo por la artillería nazi shrbados de la artillería insurgente ya que los leales defendían en la casa como una fortaleza y con el valor de la lealtad. Belchite es prácticamente una de las posiciones llaves para una ofensiva contra Zaragoza, y los rebeldes se apresaron para recapturarla en conjunto con su contra-ofensiva en el sector de Mediana, a 16 kilómetros de Belchite. Del norte de Asturias se informa que las fuerzas nacionalistas se encuentran hoy a solo once kilómetros de Ribadesella y 65 kilómetros del propio puerto de Gijón, donde según las últimas noticias los asturianos están construyendo fuertes fortificaciones para oponer una última resistencia a los victoriosos navarros de las brigadas del general Solchaga.

... Ramón Zelada...

Los mejores retratos los hace Hernández

PACIFICAMENTE...

(VIENE de la Página CINCO)

La situación esta mañana en Managua

Managua, 8. — A las 11 de la mañana de hoy, hora en que se ha go del presente remitido telegrama fíco, la situación aquí tiende a normalizarse. Aunque en el pueblo existe gran fervor patriótico, notándose exaltación en los últimos, el gobierno por medio de las medidas que ha tomado y en las excitativas a sus gobernados, trata de hacer que disminuya esa tensión de los ánimos. La medida tendiente a terminar con las radiodifusiones en que se trataba de los asuntos pendientes entre Nicaragua y Honduras ha contribuido en gran parte a que la normalización se vaya acentuando. Los diarios se limitan a dar las informaciones oficiales, comentando favorablemente las gestiones pro-paz que de diversos países así como por el propio gobierno nacional se van viendo haciendo. En la mañana de hoy se trató de pedir la autorización gubernativa para la realización de una manifestación monárquica con motivo de las fiestas patrias el 15 de setiembre, a lo que es probable que no se acceda, limitándose las actividades de ese día a los desfiles costurbrados. Indicase también que es muy probable que las demostraciones militares que se pensaba realizar ese día se limiten a una parada oficial en la Loma sin que se pretenda hacer demostraciones de fuerza.

La nota de El Salvador en contestación a la gestión de Costa Rica

Managua, 8. — La nota en contestación al memorandum de Costa Rica por el gobierno de El Salvador, ha sido recibida aquí con muestras de gran simpatía, pues una vez más se ha podido patentizar en forma inequívoca y clara que tan manifiestos son los sentimientos de ascendido sentimiento nacionalista que impera en estas naciones hermanas. La gestión de Costa Rica ha sido contestada afirmativa por el Salvador, según se da cuenta en LA TRIBUNA de Costa Rica y en los diarios salvadoreños. El go-

biernicaragüense ha sido informado del resultado de esa contestación.

Anotamiento de fuerzas

Tegucigalpa, 8. — Ixta-oficialmente se ha informado que aunque cada vez las posibilidades de llegar a la solución del "affaire de las estampillas" en forma pacífica es mayor, se ha continuado la concentración de fuerzas y los entrenamientos de las milicias nacionales.

Prohibidas las manifestaciones públicas

Tegucigalpa, 8. — Comentase en las comunas de la prensa, esto sí, con suma discreción, las disposiciones emanadas de la secretaría de la presidencia relacionadas con la paralización de la total manifestación de carácter público que como muestra de protesta por los acontecimientos surgidos entre esta nación y la vecina de Nicaragua pudiese suscitarse. También se comenta "soto voce", la medida que tiene atinencia con la perfeccionamiento de mensajes sobre las actividades bélicas.

Guatemala contestará hoy a Costa Rica

San Salvador, 8. — En esta capital se ha sabido que ya como un hecho que hoy conteste la cancillería guatemalteca a la cancillería costarricense la nota que el gobierno de San José de Costa Rica envió a los gobiernos hermanos de Centro América a la que se pide la cooperación para llegar a una solución pacífica del asunto nica-hondureño.

De la legación de Guatemala

Uno de nuestros redactores se licitó detalles a la legación de Guatemala en esta capital con relación a la posibilidad de que hoy fuera contestado el memorandum de nuestro gobierno por el de Guatemala, indicándonos que en efecto, es muy probable que hoy sea transmitida esa contestación a nuestra cancillería. Esto viene a confirmar, pues, nuestra información proveniente de San Salvador.

Formidable...

(VIENE de la Pág. UNO)

costa se escuchó un terrorífico cañoneo entre las fuerzas opuestas, informándose que el crucero Canarias encabeza las fuerzas navales del general Francisco Franco, siendo este uno de los do, barcos más potentes y modernos de su flota. Poco antes de la batalla, el Canarias obligó a dos barcos mercantes gobiernistas a encallar en la costa para evitar ser capturados por ese crucero. Todavía que da se duda el resultado final de la batalla, pero algunos informes aseguran que el acorazado gobiernista Libertad, barco de 15.200 toneladas y armado de cañones de doce pulgadas, será averiado por los proyectiles del crucero nacionalista. El Libertad estaba acompañado del crucero protegido Méndez Núñez y los cinco barcos de pesca armados de cañones de sesenta y cinco milímetros. El cazatorpedero francés Iphigénie y los torpederos salieron de Argel para investigar lo ocurrido en el lugar de los acontecimientos y además tres cazatorpederos británicos zarparon para estar cerca del sitio de los acontecimientos. La escuadra gobiernista ordenó anoche a los dos barcos mercantes Alcega y Antonio de Arzobiz salir del puerto de Argel rumbo a Valencia, escoltados por los barcos de guerra de Valencia, pero cuando el formidable crucero Canarias lanzó al ataque, los dos barcos mercantes prefirieron encallarse, en la costa antes de rendirse al enemigo. La batalla según se informa duró más de dos horas, y luego hubo silencio. Si están esperando informes definitivos de esa batalla, que ha sido la mayor que las dos escuadras opuestas — han librado en mar balear. No se sabe si el Canarias estaba acompañado de otras unidades de la flota nacionalista, pero su gran velocidad le da una superioridad muy marcada sobre los barcos gobiernistas en este sentido, aunque sus cañones de mayor tamaño no pasan de ocho pulgadas de calibre.

DOMINGO. — Estreno!
Formidable Exitazo!
"EL ULTIMO TREN DE MADRID"
(Pocos días en Costa Rica)

RAVINTOS
HOY.—3, 7 y 8.45
Laurence Olivier y Vivien Leight, en
"FUEGO EN INGLATERRA"
ENTRADA 0.60

Mañana. — Grandioso Estreno en francés, con títulos en español!
"CONTRAESPIONAJE"
(Un certain Mr. Grant) con Jean Murat y Rosine Dereán

CAPITOLIO
7 y 8.45 — 0.40
René Cardona, en
"LA LAGA"
Mañana: "El Séptimo Cielo"

ADELA
A las 7 y 8.45 — 0.30
Andrea PALMA, en "SOR JUANA INES de LA CRUZ"
Mañana: Reunión de Corazones

HOY: Miércoles 8 de setiembre

PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 0.90
Y... ELLOS ME DIERON UN ARMA con Franchot Tone y Spencer Tracy

VARIEDADES
A las 3, 6.45 y 8.45 — 0.100
R. K. O. Radio Pictures, presenta el sublime espectáculo magno
MIGUEL STROGOFF
con ANTHONY WALBROOK y Elizabeth Allan

MODERNO
(El Teatro de Confianza)
3, 6.45 y 8.45 — 0.30
Emil Jannings, en
EL REY SOLDADO

AMERICA
A las 7 y 8.30 — 0.30
Charles Boyer y Danielle Darrieux, en
MAYERLING

LIBANO
7 y 8.45 Ent. continua — 0.30
Angé Devorak, en el éxito
JUSTICIA A MEDIA NOCHE

KEITH
8.45, 8.45 Ent. continua — 0.30
Lily Pons, en el éxito musical: **LA PARISIENSE**

IDEAL
7 y 8.45 Ent. continua — 0.30
Margaret Lindsay, en
LA CANCIÓN DE LA CIUDAD